

Ensayo

Nombre del Alumno: Lucerito de los Ángeles Pérez Hernández

Nombre del tema: Evolución histórica de la enfermaría

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: I

Lugar y fecha de elaboración: 20/09/2024

EVOLUCIÓN HISTÓRICA DE LA ENFERMERÍA

Para poder entender o comprender el proceso actual de la enfermería, es importante saber lo antes transcurrido, para poder llegar a nuestra actualidad.

En las civilizaciones antiguas como Egipto, Babilonia, India e Irlanda, como también la cultura hebrea, griega y roma, podemos notar que mucho antes a.C. se encontraban las personas enfermas.

En el año 3000 a.C. los sacerdotes y sacerdotisas eran los encargados de realizar cuidados médicos a los enfermos, por lo tanto, en el año 400 a.C. en Grecia, Hipócrates menciona la importancia de la higiene y buena alimentación como parte del cuidado de la salud. En India los textos sagrados de Ayuverda describen las prácticas de enfermería y la importancia de la limpieza y la higiene.

El cuidado de los enfermos fue uno de los primeros trabajos de la iglesia naciente. El clero estaba obligado a visitar el enfermo que el cristiano hospedaba en su casa y algunos enfermos eran recibidos también en las casas de los obispos y el cuidado era proporcionado por los diáconos.

Las diaconisas eran mujeres que independientemente de su religión, ellas se ofrecían de manera voluntaria a prestar sus servicios al clero.

Con el nacimiento del cristianismo el establecimiento de hospitales para los pobres fue una de sus más grandes contribuciones a la sociedad ya que el amor al prójimo se imponía, por lo que la caridad cristiana se materializa al cuidado al paciente de una forma total, incluyendo prevención y tratamiento de enfermedades y servicio social. A uno de los hospitales modelo que brindaba estos servicios se denominó Basilias, fundado por San Basilio el Grande en el año 329-379 a. C. por lo tanto aparte de dar un cuidado integral se atendía a los pobres y lisiados de todas las clases sin distinción de raza, por lo tanto, las primeras civilizaciones

consideraban algo tradicional el enfermarse, ya que decían que era un premio el estar enfermo o también lo consideraban como un castigo.

En los siglos medievales el mundo europeo evoluciono de un estado de barbarie a un alto grado de cultura. La caridad de Cristo. Logro grandes avances en la enfermería de las mujeres y hombres que se abrazaban a ella por el amor al prójimo y a los enfermos. En el año 1200 las órdenes religiosas como las hermanas hospitalarias y las ordenanzas de monjas brindan atención médica a los enfermos. En el año 1099 las ordenanzas de los Hospitalarios de San Juan de Jerusalén es fundada en Jerusalén para brindar atención médica a los peregrinos.

Las cruzadas en el año 1096-1271 se dio un movimiento por el dominio de grandes extensiones en tierra entre cristianos y mahometanos presentan una lucha larga y terrible entre la Cruz y la Media Luna, eran las dos religiones que se disputaban este dominio del mundo.

En el año 1500 se establece las primeras escuelas en Inglaterra paraque se pudieran adquirir buenos conocimientos.

Alrededor del año 1563, se tiene noticia del médico indígena Martin de la Cruz, quien escribió en noha el Codice Badiano, este muestra la evidencia que la mujer indígena también actuaba cuidando y curando a los enfermos.

En el año 1853-1856 sucede la guerra de Crimea, y durante esta guerra Florence

Nightingale considerada como la pionera de la enfermería, ya que implementa los cuidados en

esta guerra de Crimea, ella lidera un grupo de enfermeras que se encargan de brindar atención

medica a los soldados heridos. Florence fue la primera en empezar el aislamiento por

enfermedad distinta. Por lo tanto, en el año 1860 Florence funda la primera escuela de

enfermería del mundo en Londres.

En el año 1861 en Estados Unidos Dorothea Dix, es nombrada la primera superintendente en enfermería del ejército de la unión durante la guerra civil.

Por lo tanto, en el año 1898 fue inaugurado el hospital de Nuestra Señora de la Luz, dedicado a tratar las enfermedades de los ojos.

En la época moderna de la enfermería en México, es el que se retoma desde el año 1905 hasta la fecha, ya que el hecho histórico que lo marca es la inauguración del Hospital General de México esto fue el 5 de febrero del año 1905.

En los primeros años de la Revolución Mexicana en 1910 y 1911, la primera jefa de enfermeras del Hospital General de México fue Eulalia Ruiz Sandoval. La cual tuvo que ser separada de su cargo a los tres meses para ser comisionada como jefa de una brigada por la Cruz Roja Mexicana a Ciudad Juárez.

Cuando en México, celebro centenario de su independencia en 1910, se organizaron diversos actos conmemorativos entre estos la reapertura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNACH).

En México se funda la escuela de enfermería y obstetricia en el año 1923.

En el año 1946 la OMS establece la primera definición oficial de enfermería "La salud es un estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente la ausencia de la enfermedad".

Con la relación que tenia Florence Nightingale desde la formación teórico – practica de las enfermeras, un estimulo importante para el cambio fue la iniciativa de la OMS "Salud para todos" lanzada en el año 1978.

En el año 1980 en Estados Unidos se establece la certificación de enfermaría especializada.

La OMS declara el año 2000 como el año Internacional de enfermería.

La organización Internacional del trabajo (OIT) en el año 2002 revela que la escasez por migración de las enfermeras se debe de forma predominante a causa económica, el sector salud constituye una urgencia que los gobiernos y las organizaciones no gubernamentales enfrenten cuestiones como: política de migración, formación y utilización del personal de enfermería en el año 2005.

En cifras recientes que presento en Consejo General de España en el año 2008, informa que hay un total de 240,000 enfermeras en todo el país.

Por lo tanto, podemos darnos cuenta de que al estar en esta situación de la enfermería hoy en día, tuvo que atravesar procesos, también implementaron muchos cuidados por medio de Guerras. Por lo tanto, la Enfermería en la actualidad esta desarrollando y utilizando nuevos conocimientos, para poder brindarle al paciente una atención de calidad y calidez, basado en modelos y teorías.

Ya que desde siempre ha habido enfermedades en muchas personas y así como hay personas enfermas también ha habido personas encargadas de cuidar a los enfermos, por lo tanto, le nombramos como un "Enfermero o una Enfermera".

(Reyes Gomes, 2015, págs. 7-19).

Referencias

Eva, R. G. (s.f.).

Reyes Gomes, E. (2015). *Fundamentos de enfermeria*. Ciencia, metodologia y tecnologia - segunda Edicion-Mexico, D F: El manual moderno 2015.